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Anfrage gem. §§ 14 und 32 der Geschäftsordnung des Rates der Landeshauptstadt 
Hannover 

 
Entwicklung des Angebots von Kitaplätzen im Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide 
 
Die Herausforderungen im Bereich der Kinderbetreuungen sind in den letzten 10 Jahren 
stark gestiegen: 
 

1. Bereich der Kleinkindbetreuung (0-2 Jahre)  
Der Betreuungsbedarf für Kinder dieser Altersgruppe ist in den letzten Jahren 
stetig gewachsen, viele Eltern können ohne einen entsprechenden 
Betreuungsplatz in einer Kita ihrer Erwerbstätigkeit nicht weiter nachkommen.  
 

2. Kindergartenbetreuung (3-5 Jahre) 
Nachdem über eine lange Zeit hinweg für diese Altersgruppe ausreichend 
Betreuungsplätze im Stadtbezirk vorhanden waren, hat sich die Situation durch 
steigende Kinderzahlen aber auch durch die Umwandlung bestehender reiner 
Kitagruppen in Altersgemischte Gruppen und Umwandlung in Krippengruppen 
inzwischen verändert. Hinzu kommt der zunehmende Bedarf an Ganztagsplätzen 
und Inklusionsplätzen. Da der Kindergartenbesuch in besonderem Maße auf die 
Anforderungen in der Grundschule vorbereitet, ist eine vollständige 
Bedarfsabdeckung für diese Altersgruppe sehr wichtig. 
 

3. Schulkindbetreuung (6-9 Jahre) 
Die Betreuung von Schulkinder im Grundschulalter ganztägig über die 
Unterrichtszeit hinaus ist für viele Familien alternativlos. In den einzelnen 
Stadtteilen ist der Bedarf für eine Ganztagsbetreuung und die bestehende 
Betreuungsquote sehr verschieden. Wichtig ist, dass eine Abdeckung des 
bestehenden Bedarfs wohnortnah gegeben ist.  

 
 
 
 
 
 

Herrn 
Bezirksbürgermeister 
Harry Grunenberg 
über 
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Vor dem Hintergrund, dass die Vorschulische Betreuung als Bildungschance zu 
betrachten ist, ist eine vollständige Bedarfsabdeckung von sehr hoher Bedeutung für 
die weitere schulische Entwicklung vieler Kinder. 
 
 
  
Daher fragt die SPD-Fraktion die Verwaltung: 
 

1. Wie hoch wird der aktuelle Betreuungsbedarf für den Stadtbezirk Bothfeld- 
Vahrenheide angesehen? Konnten im aktuellen Kindergartenjahr allen Familien 
Plätze angeboten werden? (Bitte getrennt für die drei genannten Altersgruppen 
ausweisen!) 
 

2. Welche Erweiterungen des Betreuungsangebots werden auch angesichts 
steigender Kinderzahlen für den Stadtbezirk Bothfeld-Vahrenheide für die 
nächsten 3 Jahre für notwendig angesehen? (Bitte getrennt für die drei 
genannten Altersgruppen und die einzelnen Stadtteile ausweisen!) 
 

3. Welche konkreten Projekte sind bis zum Beginn des nächsten 
Kindergartenjahrs (01.08.2019) bereits wo mit welchem Platzangebot geplant? 
(Bitte getrennt für die drei genannten Altersgruppen ausweisen!) 
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